

## PRESENTATION DU RECUEIL DE PRIERES ET EXERCICES SPIRITUELS DE SAINT IGNACE DE LOYOLA

« Dieu se révèle et s'unit à l'âme dans la solitude » (Saint Jean de la Croix).

Peut-être, plus que jamais, aspirons-nous à ces moments de silence et de paix où l'âme, loin du bruit et de l'agitation de ce monde peut se reposer en Dieu et s'entretenir seule à seul avec Lui.

Le Seigneur désire, plus encore que nous-mêmes, cette rencontre intime : « Voici que je me tiens à la porte et je frappe ; si quelqu'un écoute ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui et je prendrai mon repas avec lui et lui avec moi » (Ap 3 20).

Les retraites sont ces temps privilégiés, où, retirés à l'écart, nous pouvons entendre Dieu « parler à notre cœur » (cf. Os 2 16). Si l'âme est docile à sa voix et le laisse agir en elle, elle sera conduite à « réformer sa vie et atteindre les sommets de l'amour divin » (Pie XI – *Mens nostra*) car « les *Exercices* sont une occasion privilégiée que Dieu offre aux hommes de ce monde de se mettre à l'écoute de l'Esprit Saint... pour l'aimer et mieux le suivre » (Jean-Paul II).

Mais comment entretenir et prolonger les fruits de la retraite dans notre existence quotidienne ?

La vie divine reçue au Baptême et qui habite l'âme en état de grâce, a besoin d'être sans cesse développée par l'approfondissement de la foi, soutenue par la prière, purifiée par une conversion continuelle et alimentée par la présence du Christ en nous.

Ce serait donc à « fortifier l'homme intérieur », comme le dit saint Paul, que voudrait nous aider ce petit livre, réalisé à la suite de nombreuses demandes qui nous ont été faites. Nous remercions vivement ici tous ceux qui ont participé à sa réalisation.

Il renferme, avec les *Exercices spirituels* de saint Ignace de Loyola, un résumé de la foi catholique, un choix de prières, d'hymnes et de dévotions, recommandés par l'usage et approuvés par l'Église, la préparation aux sacrements de Pénitence et d'Eucharistie ainsi qu'au Saint Sacrifice de la Messe.

Tout, dans ce recueil, ne se situe pas sur le même plan. Il y a d'une part l'enseignement du magistère, les chants et prières de l'Église, les actes de consécration prononcés par les Souverains Pontifes. Il y a d'autre part les prières usuelles. Enfin, certaines pratiques sont liées à des révélations privées qui ne sauraient rien ajouter à ce qui nous a été révélé en Jésus-Christ.

Nous souhaitons que ces pages nous aident à réaliser ce que dit saint Pierre dans sa première Épître : « Ce Jésus, nous l'aimons sans l'avoir vu, nous croyons en Lui sans le voir encore et c'est pour nous la source d'une joie ineffable et éclatante ».

Et nous demandons à la Vierge Marie, qui a été prise sous l'ombre de l'Esprit Saint, de nous établir dans une communion profonde avec la Sainte Trinité dont elle a été la demeure dès le premier instant de son existence.

Abbé MONTARIEN

Paris

8 décembre 1998

En la fête de l'Immaculée Conception

PIE XI, encyclique *Menti nostræ*, 20 décembre 1929

« fortifier l'homme intérieur » : cf. Ep 3 16.

« Ce Jésus, nous l'aimons sans l'avoir vu, nous croyons en Lui sans le voir encore et c'est pour nous la source d'une joie ineffable et éclatante » : 1 P 1 8.